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Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ПАМЯТЬ

СУД И СУТЬ

ВЫСТАВКИ

ВЫБОРЫ-2022

Герои с нашего двора

М ысль увековечить па-
мять героя пришла 
его сослуживцам, ав-

торы проекта «Герои с нашего 
двора» подхватили идею и, 
встретившись с родными и 
близкими Ивана Романова, 
согласовали проект. В подго-
товке мурала художникам по-
могла мэрия Новосибирска. 
Мама героя Нина Петровна 
Романова поблагодарила всех, 
кто принимал участие в от-
крытии мемориала. Она ска-
зала, что вся родня воина гор-
дится поступком сына и чтит 
память о нём. 

Иван Романов погиб в ходе 
специальной военной опера-
ции 24 апреля. Офицер ценой 
собственной жизни спас бое-
вого товарища, вынеся его из-
под обстрела и получив при 
этом ранения. Ивана Романо-
ва похоронили 1 мая в Берд-
ске. Он дважды награждён ор-
деном Мужества (второй раз 
посмертно). 

Как рассказал вице-мэр Но-
восибирска Артём Скатов, му-
рал памяти Ивана Романова 
— первый в городе. В планах 

мэрии — размесить на фаса-
дах многоэтажек ещё не-
сколько подобных объектов в 
память о героях спецопера-
ции, погибших при исполне-
нии воинского долга. 

— Пример Ивана Романова 
очень важен для города, для 
подрастающего поколения, 
для патриотического воспи-
тания. Мы долго выбирали 
место и решили, что улица 
Большевистская в этом плане 
лучшая. Здесь большой транс-
портный поток, все про-
езжающие будут видеть и 
знать героя. Важно, чтобы го-
рожане чтили память о тех, 
кто отстаивает и защищает 
интересы Родины. Иван Ро-
манов родился в Бердске, 
окончил школу, военное учи-
лище, служил в спецназе. 
Помнить о нём — наш долг, — 
заявил Артём Скатов.  

Депутат Законодательного 
собрания Новосибирской 
области Дмитрий Макаров от-
метил, что появление мурала 
на улице Большевистской 
имеет для города большое 
значение. Жители будут ви-

деть портрет героя, который 
ценой собственной жизни 
спас боевого товарища: 

— Этот офицер — пример 
для всех нас. Я рад, что мурал 
открыли именно в моём 
округе. 

Боец спецназа, сослужи-
вец Ивана Романова, отме-
тил, что их командир уделял 
время каждому, всегда под-
держивал, за что все, кто с 
ним служил, благодарны 
ему. Одноклассники Ивана 

Романова сказали, что гор-
дятся тем, что учились бок о 
бок с героем. Его поступок 
очень важен для воспитания 
духа патриотизма. 

 
Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

В Новосибирске открыли мурал памяти (изобра-
жение на стене дома) в честь погибшего в спец-
операции капитана Ивана Романова. Мурал по-
явился по улице Большевистской. В церемонии его 
открытия участвовали депутат Законодательно-
го собрания от КПРФ Дмитрий Макаров и вице-мэр 
Новосибирска Артём Скатов.В Новосибирске 

открыли «Город солнца»
В Новосибирском ху-

дожественном музее 
открылась выставка 
«Город солнца». Одним 
из первых её посети-
телей стал мэр Ана-
толий Локоть. 

В  экспозиции отражены 
основные темы, харак-
терные для социали-

стического реализма. Искус-
ство 1930—1950-х годов во 
всём его многообразии от-
ражает величие советской 
эпохи. 

Одна из самых ярких кар-
тин — портрет Сталина. 
Другие полотна подчёрки-
вают, что руководящую роль 
в стране играла Коммуни-
стическая партия. 

— Выставка работ «Город 
солнца» посвящена совет-
ской жизни, труду и людям, 
которые строили социали-
стическую Родину в нелёг-
кие годы. Всё солнечно, ярко 
и светло — именно такое 
ощущение создаётся от экс-
позиции. А если учитывать 
исторический контекст, то 
понимаешь, почему работы 

выполнены в такой стили-
стике. Особенность тех лет в 
том, что люди жили трудно, 
но твёрдо верили в светлое 
будущее, и не просто верили, 
а созидали его. Строили мос-
ковское метро, Днепрогэс, 
Кузнецкий металлургиче-
ский — это всё стройки 
1920—1930-х годов. А потом 
они защищали нашу Родину 

и всё, что строили. Испыты-
ваешь огромное уважение, 
когда ты смотришь на эти 
картины. Выставка произве-
ла на меня колоссальное 
впечатление, рекомендую 
посетить всем новосибир-
цам, — заявил мэр Новоси-
бирска Анатолий Локоть.  

 
Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

Омича будут судить за распростра-
нение заведомо ложной информации. 

 

Возбуждено уголовное дело в отношении 
46-летнего мужчины. Он подозревается в 

«публичном распространении под видом до-
стоверных сообщений заведомо ложной ин-
формации, содержащей данные об использо-
вании Вооружённых сил Российской Федера-
ции своих полномочий в целях защиты инте-
ресов Российской Федерации и её граждан, 
поддержания международного мира и без-
опасности». 

По версии следствия, в мае 2022 года подо-

зреваемый, ранее привлекавшийся к адми-
нистративной ответственности за распро-
странение экстремистских материалов и 
опубликование ложных, дискредитирующих 
российских военных сведений, вновь разме-
стил в социальной сети «ВКонтакте» под ви-
дом достоверных сведений заведомо ложную 
информацию с видеозаписью о действиях Во-
оружённых сил РФ на территории Украины. 

В настоящее время проводятся следствен-
ные действия, направленные на установление 
всех обстоятельств совершённого преступле-
ния. 

Владимир ПОГОДИН. 

Красноярский крае-
вой комитет КПРФ 
впервые за 15 лет смог 
получить представи-
тельство в городском 
Совете депутатов Но-
рильска. 

 

П ервый секретарь край-
кома КПРФ и вице-
спикер Законодатель-

ного собрания Красноярского 
края Андрей Новак рассказал 
о предварительных итогах 
кампании-2022, в ходе кото-
рой коммунисты смогли уве-
личить число красных депу-
татов в регионе: 

«Эти выборы показали, 
что КПРФ в Красноярском 
крае застолбила за собой 
звание партии №2 и основ-
ного конкурента «Единой 
России». Теперь у нашей 
партии есть представители 
в минусинском и назаров-
ском горсоветах и впервые 
за 15 лет в горсовете Но-
рильска также теперь есть 
представитель КПРФ. В 
большинстве случаев новые 
мандаты мы получили бла-
годаря победе в одноман-
датных округах: это значит, 
что мы можем улучшать 
свои результаты и далее, для 
чего нужна более активная 

работа партийных отделе-
ний на местах в периоды 
вне выборов. 

Явка на этих выборах, к 
сожалению, была невысо-
кой, и в ряде случаев не пре-
вышала 20%: понятны забо-
ты земляков в связи с дач-
ным сезоном и подготовкой 
к зиме, но важно найти вре-
мя раз в году для голосова-
ния, которое будет напря-
мую влиять на твою жизнь 
на протяжении следующих 
5 лет». 

По предварительным 
оценкам крайкома, благода-
ря новым мандатам КПРФ в 
Красноярском крае сможет 

самостоятельно преодолеть 
так называемый муници-
пальный фильтр и своими 
силами выдвигать собствен-
ного кандидата в губернато-
ры края: по плану выборы 
главы региона состоятся осе-
нью 2023 года. Красноярское 
отделение КПРФ также на-
чинает подготовку к выбо-
рам в городской Совет сто-
лицы края — Красноярска, 
которые тоже пройдут в сен-
тябре следующего года. 

 
Пресс-служба Красноярского 

крайкома КПРФ. 
 
q Андрей НОВАК.

КПРФ — основной 
конкурент «Единой России» 

Т ак, с аномально боль-
шим числом желающих 
проголосовать на дому 

столкнулись наблюдатели от 
КПРФ на 215-м участке в 
Здвинском районе: там в пер-
вый же день записался 121 че-
ловек, а всего на участке 2095 
избирателей. Впрочем, это не 
предел: на соседнем участке 
это число составило 235 чело-
век из 2250 избирателей, то 
есть 10%. Тем не менее на-
блюдатели проконтролирова-
ли ход надомного голосова-
ния на этих участках. Надо 
отметить, что в прошлом году 
на выборах в Государствен-
ную думу в Здвинском районе 
вне помещения проголосовал 
61% избирателей. 

Свои нюансы были и в ходе 
трёхдневного голосования. 
Как известно, с того момента, 
как выборы проходили в 
один день, последним днём 
агитации считалась пятница, 
суббота — «день тишины», 
воскресенье — день голосо-
вания. Введение «трёхднев-
ки» привело к тому, что в 
первый день голосования со-
вершенно спокойно можно 
агитировать за одного из 
кандидатов. Чем организато-
ры и пользовались: так, в 
ночь на 9 сентября в Здвин-
ске в почтовые ящики жите-
лей агитаторы от партии 
«Новые люди» раскладывали 
листовки о своём кандидате. 
На сложенной в форме кон-

верта листовке была разме-
щена фотография Надежды 
Приходько, кандидата от 
этой партии. В тексте гово-
рилось, что Приходько дол-
гое время держалась в сторо-
не от политики, а также о 
том, почему она изменила 
своё отношение. 

В эти же дни в группе 
«ВКонтакте» «НОВОСТИ ДНЯ 
КАИНСК БАРАБИНСК» по-
явилось объявление с призы-
вом прийти на выборы и под-
держать кандидата-«едино-
росса» Виталия Новосёлова. 
Он был назван «главным и 
самым заметным кандида-
том». Расчёт понятен: при на-
сыщенной событиями «трёх-
дневке» факт несомненной 
агитации в день голосования 
просто не будет замечен. 

Впрочем, никуда не делись 
и «традиционные» наруше-
ния. Так, наблюдатель от 
КПРФ на 52-м участке Миха-
ил Велигжанин услышал, как 
сотрудники полиции обсуж-
дали информацию о том, как 
некая женщина на иномарке 

скупает голоса. По его сло-
вам, как только представите-
ли правоохранительных ор-
ганов поняли, что их разго-
вор слышат посторонние, бе-
седа прекратилась. Тем не 
менее наблюдатель решил, 
что речь идёт не о той терри-
тории, где находится его из-
бирательный участок. По его 
мнению, это было бы бес-
смысленно: здесь даже на на-
домное голосование записа-
лось всего 2 человека. 

Таинственный автомобиль 
вновь «всплыл» уже 11 сен-
тября. Об этом сообщил 
юрист Новосибирского обко-
ма Камиль Джафаров. Ему 
рассказали о том, что по Ба-
рабинску курсирует Toyota 
Allion К 882ТН 154. Люди с 
низкой социальной ответ-
ственностью после голосова-
ния фотографируют свой 
бюллетень и направляются к 
машине за расчётом. Одному 
из наблюдателей была даже 
названа цена — 700 рублей.  

Впрочем, были и обратные 
примеры. Так, 10 сентября 

член участковой избиратель-
ной комиссии избирательно-
го участка №76 в нарушение 
пункта 5 статьи 64 Федераль-
ного закона «Об основных 
гарантиях избирательных 
прав и права на участие в 
референдуме граждан Рос-
сийской Федерации» выдала 
избирательный бюллетень 
третьему лицу, а именно: 
выдала бюллетень жене, ко-
торая проголосовала за му-
жа. На основании этого уча-
стковая избирательная ко-
миссия избирательного 
участка №76 решила: при-
знать избирательные бюлле-
тени проголосовавших 10 
сентября 2022 года, упако-
ванные в сейф-пакет, недей-
ствительными. 

Что касается других окру-
гов, то избирательная кампа-
ния в Новосибирской области 
прошла вполне тихо. Депутат 
Государственной думы 6—7-
го созывов Вера Ганзя, на-
блюдавшая за выборами в Са-
ратовской области на одном 
из участков, обратила внима-

ние, что в то время, как по 
факту на УИК проголосовали 
260 человек, на портале си-
стемы «ГАС-выборы» стояла 
цифра 717. «Подобное пове-
дение руководства УИК под-
рывает доверие общества и 
граждан к легитимности го-
сударственной власти в це-
лом», — резюмировала Вера 
Анатольевна.  

«Сегодня нашему обще-
ству, как никогда, требуется 
единство. Но сплочения до-
биваются в ходе честных, до-
стойных и справедливых вы-
боров», — отмечал перед вы-
борами Председатель ЦК 
КПРФ Геннадий Зюганов. Но, 
как показала практика, чест-
ные выборы в современной 
России — что-то невозмож-
ное. Тем не менее на уровне 
страны результаты показали, 
что КПРФ даже в такой не-
простой ситуации, когда ад-
министративный аппарат на 
территории страны был мо-
билизован на привод зави-
симого и аполитичного элек-
тората, фактически везде со-
хранила позиции второй по-
литической силы, главной 
оппозиционной силы. 

 
Иван СТАГИС.

Честный результат был невозможен
По итогам Единого дня голосования Председатель 

ЦК КПРФ Геннадий Зюганов назвал три «лома», ко-
торые взломали доверие к избирательной системе: 
«трёхдневка», дистанционное голосование и надом-
ники. Те, кто участвовал в избирательной кампании 
в Новосибирской области, где состоялись довыборы 
в Законодательное собрание в двух округах, не 
могли не согласиться с Геннадием Андреевичем. П авел Кузнецов (канди-

дат по округу №2) в те-
леграм-канале пишет: 

«Что дальше? Мы двигаемся 
вперёд, пока правящая партия 
отмечает свою очень сомни-
тельную победу. Дума была из-
брана минимальным количе-
ством голосов, более того — 
«Единая Россия» получила 
только 7% голосов всего го-
родского населения. 

Скажем прямо: такие пока-
затели не способствуют росту 
доверия к новой Думе и в даль-
нейшем обязательно спрово-
цируют шквал критики и не-
довольства. Например, когда 
будет обсуждаться следующее 
повышение цен на проезд в 
общественном транспорте, 
генплан или бюджет города. 

Спасибо всем, кто отдал за 
меня свой голос. Благодарю 
нашу команду волонтёров, 
агитаторов и наблюдателей. 
Без вас всё это было бы не-
возможно. 

Спасибо жителям района за 
их наказы и обращения. Все 
они будут рассмотрены и най-
дут ответ. 

Я продолжу заниматься 
своим делом и оставлю этот 
канал, буду сюда периодиче-
ски что-то писать и, возмож-
но, рассказывать о том, что 
происходит в АКЗС и город-
ской Думе. Сразу замечу, что 
хочу избавиться от нейтраль-
ности и официальных пози-
ций, чтобы всегда называть 
вещи своими именами. Всё 
самое интересное ещё впере-
ди, оставайтесь на связи!» 

Оксана Мелехова (кандидат 
по округу №8) на странице 
«ВКонтакте»: «Вот и отгреме-
ли выборы. Много было сде-

лано, сказано... Вот такие по-
лучились результаты! Явка, 
конечно, нас подвела, хоро-
шая погода сыграла не на руку 
нам. Но мы держались достой-
но! Совесть перед избирате-
лями чиста! Спасибо всем, кто 
поддержал меня и партию! 
Лично я результатом доволь-
на! Хороший старт и задел на 
будущее. Продолжаем работу 
в том же темпе». 

Сергей Пилюгин (канди- 
дат по округу №9) написал  
на странице «ВКонтакте»: 
«Друзья, всем привет! Завер-
шились выборы в Барнауль-
скую городскую думу. К сожа-
лению, депутатам от КПРФ по 
одномандатным округам, в 
том числе и мне, не удалось 
одержать победу в этой гонке. 
Хочу выразить слова благо-
дарности всем, кто нашёл вре-
мя и посетил избирательные 
участки, отдав свой голос в 
мою пользу и в пользу КПРФ. 
Да, результаты оказались не 
самыми лучшими. Да, «партия 
власти» смогла мобилизовать 
своих сторонников, и уже не 
имеет значения, каким обра-
зом. Да, возможно, в ходе 
встреч с жителями я не смог 
донести до них всю необходи-
мую информацию о значимо-
сти этого мероприятия для 
жизни города и убедить при-
нять участие в голосовании! 
Но всё же выборы — это лишь 
один из этапов борьбы за пра-
ва горожан и моей работы для 
улучшения качества жизни 
жителей Индустриального 
района и города. Ещё раз всем 
огромное спасибо!» 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

Мы держались 
достойно 

 
Кандидаты от КПРФ на выборах Барнауль-

ской городской думы поблагодарили избирате-
лей за поддержку.

По словам вице-спикера Законо-
дательного собрания Новосибир-
ской области Владимира Карпова, 

блокада Ленинграда — пример траги-
ческого и одновременно грандиозного 
подвига как советских воинов, так и 
простых людей, оказавшихся в кольце 
врага: 

— Повторить его невозможно, перед 
ним стоит преклоняться. Сегодня это 
важно для формирования и укрепления 
чувства патриотизма, востребованность 
которого чрезвычайно велика. Это об-
щее чувство для всякого нормального 
человека. Эвакуация заводов и фабрик 
в Новосибирск, в том числе с террито-
рии Ленинграда, дала толчок промыш-

ленному развитию нашего города. Это 
был мощный ресурс для подготовки 
профессиональных кадров. Многие бло-
кадники после войны остались здесь. 

Вице-спикер горсовета Новоси-
бирска Антон Тыртышный отметил, 
что блокада Ленинграда — один из 
наиболее важных моментов в исто-

рии Великой Отечественной войны. 
— Мы видим, какую большую цену 

платят народы бывшего Советского 
Союза за забвение истоков, уроков Ве-
ликой Отечественной войны. Мы на-
блюдаем за теми событиями, о которых 
долгие годы читали в книгах и видели в 
военных фильмах. Они вновь оживают, 
местами история, к сожалению, повто-
ряется. Сегодня важно осознать суще-
ствующую опасность, внутренне моби-
лизоваться, изменить отношение к тру-
ду, стране. Я думаю, мир вступает во 
время сложных испытаний, серьёзных 
исторических сдвигов. Может быть, лет 
через 10—20 мы увидим его совсем дру-
гим, и наша страна должна быть готова 
к любым резким изменениям, чтобы 
ответить на вызовы времени, — считает 
Тыртышный.  

А полковник авиации в отставке, пер-
вый секретарь Октябрьского райкома 
КПРФ Олег Волобуев уверен: память о 
событиях Великой Отечественной вой-
ны важна не только людям в возрасте, 
но и молодёжи. Ведь именно память 
позволяет жить народам мирно, в доб-
рососедских отношениях. 

Иван СТАГИС.

В Новосибирске в связи с 
81-й годовщиной начала бло-
кады Ленинграда прошло па-
мятное мероприятие, в кото-
ром приняли участие члены 
Новосибирского обкома КПРФ.

Отвечать на вызовы времени

Одного раза не хватило


